

Foto: StMGP



Trafen sich im Vorfeld einer geplanten Veranstaltung zum Hitzeaktionsplan: Dr. Gerald Quitterer, Präsident der Bayerischen Landesärztekammer und Klaus Holetschek, Bayerischer Staatsminister für Gesundheit und Pflege (v. li.)

Liebe Leserin,  
Lieber Leser,

noch ist dieser heiße Sommer nicht (ganz) vorbei und wir melden uns zurück mit einer prall gefüllten September-Ausgabe.

Im medizinischen Titelthema stellt Professorin Dr. Bettina Kuschel in „Neu in der Geburtshilfe“ drei interessante Kasuistiken vor. Durch die richtige Beantwortung der Fortbildungsfragen können Sie hier wieder CME-Punkte erwerben.

In weiteren spannenden Beiträgen informieren Sie unsere Autorinnen und Autoren beispielsweise über „Klimawandel und Pollenflug – was Ärzte tun können“, „Affenpocken – wieder ein neues Kapitel im Buch der Infektiologie?“ oder „Corona – Wie wirklich ist die Wirklichkeit?“.

Sozusagen „inhouse“ oder eben aus der Körperschaft informieren wir Sie über den „Novelle-Starteffekt“ im Zuge der neuen Weiterbildungsordnung und über die notwendige Betriebsnummer im Ausbildungsvertrag zur/zum Medizinischen Fachangestellten (MFA). Außerdem finden Sie bereits die vorläufige Tagesordnung des 81. Bayerischen Ärztetags in Regensburg in dieser Ausgabe.

Hinweisen darf ich Sie auch auf den Tätigkeitsbericht der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) für das Berichtsjahr 2021/22, der Mitte September als Online-Version erscheint.

Ihnen wünsche ich einen guten Start in den Herbst.

Ihre

Dagmar Nedbal  
Verantwortliche Redakteurin

## Das Bayerische Ärzteblatt vom September 1972

Professor Dr. phil. Werner Heisenberg vom Max-Planck-Institut für Physik und Astrophysik schreibt über „Naturwissenschaft in der heutigen Hochschule“. Die Naturwissenschaften, ursprünglich nur eine Teildisziplin der artes liberales und den gewinnbringenden Wissenschaften wie Medizin weit unterlegen, verschafften sich vor allem durch ihr Zusammenspiel mit der Technik und den daraus entstehenden Innovationen zunehmend mehr



Popularität. Diese Entwicklung sei gut und ein wichtiger Teil einer breit gefächerten Hochschulbildung. Anhand der Entwicklung der Universität München, die ihr 500-jähriges Bestehen feiert, wird dies näher erläutert und beschrieben.

Weitere Themen: 25. Bayerischer Ärztetag in Augsburg. Mögliche Wechselwirkungen zwischen Tumor und Organismus. Schweigepflicht und Schweigerecht des Arztes. Klinik Höhenried 1967 bis 1972 – Rückblick und Ausblick. Gesundheitspolitische Schwerpunkte im Rahmen der Haushaltsansätze des Freistaates Bayern. Bekämpfung des Drogen- und Rauschmittelmisbrauchs.

Die komplette Ausgabe ist unter [www.bayerisches-aerzteblatt.de](http://www.bayerisches-aerzteblatt.de) (Archiv) einzusehen.